

Lunes 06 de Junio del 2011

El Financiero Señales de debilitamiento en la economía de EU Clara Zepeda Hurtado La economía de Estados Unidos da señales de debilitamiento en la primera mitad del año, y las posibilidades de política económica están agotadas y en entredicho. Agentes económicos consideran que falta tiempo para confirmar si la caída de la actividad económica en Estados Unidos es temporal o no, en parte porque está por concluir el programa de expansión monetaria (QE2) el 30 de junio. El Departamento del Trabajo de Estados Unidos anunció que la tasa de desocupación llegó a 9.1 por ciento en mayo, la más elevada desde diciembre P.C. actividad económica, política Económica, Estados Unidos UE, FMI y BCE aprueban dar a Grecia 12 mil mde (Clara Zepeda Hurtado) Ante la resistencia de que ningún miembro abandonará el euro y de que no habrá un default, la Unión Europea (UE), el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Central Europeo (BCE) otorgarán ayuda financiera adicional a Grecia a cambio de condiciones más estrictas. A raíz de las nuevas medidas de ahorro y las privatizaciones anunciadas por el gobierno griego, Atenas quedará bajo tutela internacional para garantizar el cumplimiento de las medidas de austeridad. En tanto, la UE, el FMI y el BCE, que en su conjunto los llaman "la Troika", liberaron la quinta entrega del préstamo concedido en mayo de 2010, para que Grecia evite la insolvencia. P.C. Grecia, euro, rescate financiero, organismos internacionales, privatizaciones, ajuste fiscal Wall Street ligó 5 semanas con pérdidas Clara Zepeda Hurtado A raíz de que la información económica sugiere que la recuperación de la economía estadounidense ha perdido impulso, los mercados financieros saldaron la semana pasada con indecisión y en terreno mixto. Wall Street hiló cinco semanas con balances negativos. El Dow Jones registró una caída semanal de 2.33 por ciento, a 12 mil 151.26 puntos, lo que provocó que registrara su primera racha perdedora de cinco semanas desde julio de 2004. Por su parte, el Nasdaq descendió 2.29 por ciento en la semana, al ubicarse en dos mil 732.78 unidades. P.C. Wall Street, sistema financiero Anticipan sólido crecimiento en las economías emergentes Eduardo Jardón Los flujos de capitales en los dos últimos meses han estado supeditados a las expectativas de los analistas en torno al crecimiento e inflación en el mundo. En un reporte, el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés) indicó que los inversionistas continúan anticipando un sólido crecimiento en las economías emergentes, al mismo tiempo que han recortado sus expectativas para el desempeño de la economía estadounidense. P.C. flujos de capital, economías emergentes, BIS Favorables, perspectivas para AL y el Caribe Marcela Ojeda Castilla Las perspectivas para América Latina y el Caribe (ALC) son positivas, si en los próximos 15 años logra mantener el PIB a un ritmo de crecimiento anual promedio cercano a 4.8 por ciento, ya que con ello el PIB regional actual se duplicaría en 2025. "A la luz de las transformaciones globales, esto es totalmente factible", afirmó el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, y añadió que de lograrlo, la clase media en ALC crecería a más de 500 millones de personas, cubriendo a 75 por ciento de la población total. Dijo que los países latinoamericanos alcanzarían "lo que hasta hace poco parecía quimérico: ingresar al grupo de sociedades que han podido garantizar una calidad de vida decente a la mayoría de sus ciudadanos", y que si bien es una meta ambiciosa, también es enteramente alcanzable. P.C. América Latina, BID Crecen 7.5% las exportaciones de carne de cerdo a Japón (Héctor A. Chávez Maya) Nuestras ventas de carne de cerdo a Japón crecieron 7.5 por ciento, reportó la Coordinación General de Promoción Comercial y Fomento a las Exportaciones de la Secretaría de Agricultura. Basados en información del Ministerio de Finanzas de Japón y de esa Coordinación, que forma parte de Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria (Aserca), las ventas a la nación asiática aumentaron en dos mil 80 toneladas entre julio de 2010 y marzo de 2011, comparado con igual lapso del ciclo previo. En ese periodo, México exportó 29 mil 818 toneladas de carne de cerdo a Japón, contra 27 mil 737 de julio de 2009 a marzo de 2010. P.C. exportaciones, carne, cerdo, Japón Grave deterioro de la planta productiva Isabel Becerril México tiene uno de los sectores fabriles más diversificados de América Latina, pero en las últimas tres décadas se ha profundizado el deterioro de la eficiencia productiva debido a la inexistencia de una política industrial activa. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) añade que en los últimos 20 años otras actividades como la telefonía o el sistema bancario se han visto favorecidas por el empeño gubernamental en lo que se refiere a su impulso y promoción. En su análisis semanal, el organismo que encabeza Sergio Cervantes Rodiles indica que los programas de política fabril implantados desde los años ochenta del siglo pasado, si bien parten del diagnóstico del deterioro de la condición productiva nacional, poco o nada han planteado respecto a las medidas para revertirlo. P.C. industria, política industrial, América latina Baja mortandad de Mipymes apoyadas con dinero público (I. Saldaña) Los programas de apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) no son un mecanismo "para regalar dinero", sino para respaldar proyectos productivos, fomentar la generación de empleos, disminuir la desigualdad y la pobreza, afirmó el secretario de Economía, Bruno Ferrari. En la clausura de la 13 Expo Fonaes aseguró que de 2006 a 2011 el gobierno logró reducir la mortandad de las empresas apoyadas con recursos públicos de seis a sólo una de cada diez, cifras que no son iguales para las Mipymes que no reciben esa ayuda. P.C. mipymes Lamentable declaración Araceli Damián* Si bien para los estándares internacionales México dejó de ser un país pobre, la mayoría de su población continúa siéndolo. Al omitir el segundo aspecto de la realidad mexicana, en su lamentable declaración Cordero mostró su enorme insensibilidad ante la problemática social que impera en el país. Según su corrección del día siguiente, su comentario se refería a la clasificación por países que elaboran los organismos internacionales. No está de más recordarle al funcionario que desde hace varias décadas los indicadores tradicionales con que esos organismos miden el nivel de desarrollo o la pobreza han sido fuertemente criticados, debido a que no capturan la creciente desigualdad, el deterioro ambiental o el bajo nivel de satisfacción de necesidades humanas que no dependen del ingreso. P.C. pobreza Reforma Abre dólar a 11.78 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (6 junio 2011).- Los primeros minutos de la jornada de este lunes no han sido fáciles para la moneda mexicana en el mercado de cambios de menudeo, pues ante el sesgo negativo de los mercados de Estados Unidos y México, opera en terreno de pérdidas. De momento, en Banamex, el dólar avanza 4 centavos frente a su cotización del viernes; se compra en 11.38 pesos y se vende en 11.78 pesos. En las sucursales de BBVA Bancomer, el

peso mexicano retrocede 17 centavos, a 11.89 pesos a la venta, en combinación con una cotización de adquisición de 11.55 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Preparan predictamen de reforma laboral Verónica Gascón Ciudad de México (6 junio 2011).- Esta semana, la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados, establecerá una calendarización para sacar un predictamen de la Reforma Laboral, que podría estar listo después de que se efectúen las elecciones del Estado de México, el 3 de julio. Teresa Medina, presidente de la Comisión, explicó que por reglamento se tienen 90 días máximo para presentar este documento que se basará en las propuestas presentadas por el PRD, PAN y PRI, que promueven la modificación de 600, 400 y 200 artículos de la Ley laboral, respectivamente. "La Comisión del Trabajo está llevando a cabo su labor, escuchando consensos, trabajando en un predictamen y tiene tiempos fatales que son 90 días como máximo P.C. Reforma laboral Exige IP presupuesto para inseguridad Verónica Gascón Ciudad de México (6 junio 2011).- La inseguridad pública, pobreza, salud y educación son problemas para los cuales el Presupuesto de Egresos de 2012 debe contemplar mayores recursos, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "Existe la información suficiente como para aceptar que estos factores sí tienen incidencia en la dinámica económica del País y el bienestar de la población, por lo que se deben hacer más esfuerzos para consensar las posibles soluciones en el menor tiempo posible, independientemente de la cercanía del proceso de competencia por la Presidencia del País", externó el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). P.C. Presupuesto de Egresos, inseguridad, pobreza, salud, educación, CEESP Cae BMV 0.40% Ernesto Sarabia Ciudad de México (6 junio 2011).- Sin referentes económicos del día, las plazas de valores de Estados Unidos resienten los malos datos de empleo de la semana pasada y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) desciende 0.40 por ciento. El índice Standard & Poor's cede 0.39 por ciento, a mil 295.12 unidades, seguido del Dow Jones, con una reducción de 0.32 por ciento, a 12 mil 111.80 enteros. Al mismo tiempo, el Nasdaq disminuye 0.03 por ciento, a 2 mil 731.91 puntos, llevando sobre sus espaldas los decepcionantes datos del mercado laboral americano. En mayo, la nómina no agrícola reportó una generación de empleos de 54 contra 165 mil que habían calculado los especialistas del mercado, un resultado que ya se anticipa, toda vez que la agencia ADP había adelantado que en ese mes, el sector privado de la economía de EU creó sólo 22 por ciento de las plazas de trabajo esperadas por el mercado, con 38 mil puestos. P.C. sistema financiero, BMV Avanza comercio en G7 y BRICS Xinhua París, Francia (6 junio 2011).- Durante el primer trimestre de 2011, el comercio global creció entre las principales economías, reportó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), en un comunicado. Las importaciones totales de Canadá, Francia, Alemania, Italia, Japón, Reino Unido y Estados Unidos, así como de Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica (BRICS) crecieron 11 por ciento en el primer trimestre, en comparación con el 8.2 por ciento del trimestre previo. Las exportaciones totales de las 12 economías avanzaron en 8.5 por ciento, comparado con el 8.2 por ciento del trimestre previo, añadió. P.C. comercio global, G7, BRICS Atora a ENE pasivo laboral REFORMA / Redacción Ciudad de México (6 junio 2011).- Uno de los principales temas que atora la aprobación de la Estrategia Nacional de Energía (ENE) es la solución al problema de pasivo laboral en Petróleos Mexicanos y la reestructuración de su sistema de pensiones, afirmó Rubén Camarillo, secretario de la Comisión de Energía del Senado. Señaló que de no resolverse el problema se puede convertir en una seria amenaza para la viabilidad financiera de la empresa. Indicó que a pesar de que la ENE no ha sido aprobada por el Congreso, ésta es una estrategia de largo alcance y lo que se hace cada año es un ajuste de la anterior, por lo que hasta que no se publique la nueva ENE seguirá vigente la promulgada en 2010. P.C. ENE, sector energético, pensiones El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86884.html> Riesgos a la inflación se moderan | El Universal Banco de México difundirá esta semana la inflación de mayo. Con base en el consenso de analistas económicos los precios al consumidor registraron un descenso de 0.71% mensual, debido a reducciones en precios de productos agropecuarios y a la baja estacional de las tarifas de electricidad. Por otro lado se estima poca presión de los servicios y las mercancías distintas de alimentos, con lo que se pronostica para el indicador subyacente una tasa de 0.13%. P.C. inflación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86879.html> La pobreza en México José Luis de la Cruz Gallegos* | El Universal Lejos del juego de palabras utilizadas por los funcionarios que dirigen el destino económico de México, una realidad que lacera a la sociedad es el de la pobreza. Aún antes de la crisis de 2009, en México existían más de 50 millones de pobres. Según la información preliminar, dicha cifra aumentó durante la pasada recesión. Además, puede inferirse que en la actualidad la mala calidad del empleo ha incidido para que el problema persista. Ante dicha evidencia es complicado poder afirmar, y siquiera suponer, que en México se ha solucionado la cuestión de la pobreza. En contrasentido, las estadísticas señalan que durante los últimos cinco años ha existido un incremento en el número de pobres. De acuerdo con la medición de pobreza por ingresos, en el año 2006 existían 44.7 millones de personas que eran pobres, cifra que aumentó a 50.6 millones en 2008. P.C. pobreza <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86883.html> La violencia es sólo por zonas: expertos José Manuel Arteaga | El Universal En México sí se están registrando cierre de empresas por la problemática de inseguridad, aunque son en ciertas zonas, reconocieron legisladores, instituciones de gobierno y académicos. Según cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en los últimos 30 meses desaparecieron 12 mil 426 empresas. La mitad de las compañías que cerraron, en ese periodo, se ubicaban en el norte del país, de acuerdo con los datos del IMSS. Tan solo en los primeros dos meses de este año, en el país se cerraron 3 mil 366 compañías, según datos de la autoridad. El presidente de la Comisión de Seguridad de la Cámara de Diputados, José Luis Ovando, dijo que en las zonas donde hay alta criminalidad sí se registra el cierre de empresas. "Es algo que no se puede negar. Aún cuando las cifras económicas que nos arrojan los organismos empresariales nos dicen que estamos bien como país, aún cuando la percepción ciudadana plantea que la economía no es su principal problema, sino la inseguridad, hay lugares donde el crimen organizado impacta en lo económico", expuso el legislador. P.C. inseguridad, empresas El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/06/05/afectan-tropezos-eu-confianza-consumidor-mexicano> Afectan tropezos de EU confianza del consumidor mexicano Alma Saavedra / El Economista El optimismo de los consumidores mexicanos pierde vigor, según reveló el Índice de Confianza del Consumidor (ICC) de mayo, cuyo crecimiento de 5.5%

es el menor avance de los últimos 10 meses. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el ICC se ubicó en 89.3 unidades en mayo, desde los 84.6 puntos que registró en el mismo mes del año pasado. A partir de cifras ajustadas por estacionalidad, en mayo el ICC registró un crecimiento de 0.75% respecto del mes previo. Además puso fin a dos meses consecutivos de contracciones. P.C. Índice de Confianza del Consumidor, INEGI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/06/crudo-cae-ante-temores-demanda> Reuters El crudo Brent caía debajo de los 115 dólares el barril este lunes por preocupaciones sobre la demanda, antes de un encuentro clave de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) previsto para esta semana. Los indicios de que los precios altos están destruyendo la demanda en Occidente han generado preocupación entre un grupo de miembros de la OPEP liderados por Arabia Saudita. Estos productores presionarán para que el grupo aumente el bombeo a fin de bajar los precios y respaldar el crecimiento económico, aunque encontrarían oposición de parte de Irán y Venezuela. P.C. crudo Brent <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/06/05/sector-energetico-area-oportunidad-sustentabilidad-experto> Sector energético, el área de oportunidad en sustentabilidad: experto Karol García / El Economista El sector energético es sin duda la mejor área de oportunidad para colaborar con el medio ambiente, asegura el consultor independiente en sustentabilidad, Alejandro Lorea, para quien Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) si bien enfrentan problemas intrínsecos de su labor en manejo de aguas y residuos altamente contaminantes, también han evolucionado y se han adaptado a las prácticas internacionales. P.C. sector energético <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/06/05/pemex-logra-triplicar-rendimiento-durante-enero-marzo-2011> Pemex logra triplicar rendimiento durante enero-marzo del 2011 Karol García / El Economista Petróleos Mexicanos (Pemex) registró un rendimiento neto de 4,207 millones de pesos en el primer trimestre del año, lo que significa en porcentaje que fue casi 200% superior al rendimiento obtenido en el mismo periodo del año anterior, informó la paraestatal en un comunicado. Así lo notificó el director general de Pemex, Juan José Suárez Coppel, al presentar al Consejo de Administración de la empresa el primer informe operativo y financiero trimestral del año, de acuerdo con lo estipulado en el artículo 87 del Reglamento de la Ley de Petróleos Mexicanos. P.C. PEMEX La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/06/9142863-en-fase-expansiva-los-indicadores-ciclicos-de-la-economia-inegi/> En fase expansiva, los indicadores cíclicos de la economía: Inegi México, DF. En marzo de este año, tanto el Indicador Coincidente como el Adelantado se ubicaron en la fase expansiva del ciclo económico, lo que significa que están en crecimiento y se ubican por arriba de su tendencia de largo plazo. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó que en marzo el Indicador Coincidente, que refleja el estado general de la economía, se posicionó en la fase expansiva al registrar un valor de 100.9 puntos, con un incremento de 0.16 puntos respecto a febrero pasado. P.C. Indicador Coincidente, INEGI, El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/griego/comienza/privatizaciones/operador/telefonía/elpepueco/20110606elpepueco_9/Tes El Gobierno griego comienza las privatizaciones con el operador de telefonía EL PAÍS | AGENCIAS 06/06/2011 Grecia sigue con su plan de privatizaciones para tratar de reducir su déficit. El Gobierno heleno ha vendido el 10% de la participación que posee en la empresa de telecomunicaciones del país a Deutsche Telekom por 400 millones de euros. La empresa alemana ya cuenta con el 40% del antiguo monopolio de telecomunicaciones griego. El Ejecutivo transferirá 49 millones de acciones del antiguo monopolio de telecomunicaciones del país, también conocido como OTE, a la compañía alemana según ha explicado la empresa en un comunicado. Tras la operación, el Gobierno griego tendrá una participación del 10% en OTE, mientras que la compañía alemana tendrá un 40%, después de haber conseguido en 2008 una participación del 30%. P.C. Grecia, privatización, déficit http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/asignara/cuotas/leche/gratis/subir/produccion/elpepueco/20110606elpepueco_5/Tes El Gobierno asignará cuotas de leche gratis para subir la producción VIDAL MATÉ - Madrid - 06/06/2011 El Gobierno ha dado luz verde a la asignación gratuita de cuotas lácteas para que los productores puedan mejorar la dimensión de sus explotaciones y lograr así una mayor posición de competitividad. Aunque se han producido mejoras importantes en los últimos años, la cuota media de una explotación de leche en España es de unas 250.000 toneladas de cuota frente a una media comunitaria superior a las 300.000 toneladas. Esta asignación oficial de cuotas no se hace en régimen de propiedad para la explotación, sino en forma de cesión para que los ganaderos tengan una mayor seguridad a la hora de programar sus producciones. Ese derecho de cesión lo perderán las explotaciones que no cumplan con el volumen asignado. Tampoco es posible su venta o cesión a otras explotaciones. P.C. leche, producción, gobierno http://www.elpais.com/articulo/economia/industria/registra/abril/mayor/caida/meses/elpepueco/20110606elpepueco_1/Tes La industria registra en abril su mayor caída en seis meses EL PAÍS | Madrid 06/06/2011 La industria ha puesto fin en abril al repunte de actividad registrado en los primeros meses de 2011. Tras empezar a dar signos de agotamiento en su recuperación en marzo, la producción del sector ha entrado en tasas de crecimiento negativas en marzo por la caída en la fabricación de los llamados bienes de consumo duraderos. Según ha informado el Instituto Nacional de Estadística, el Índice General de Producción Industrial (IPI) cayó un 4,1% en abril frente al mismo periodo de 2010 tras cinco meses consecutivos al alza. Si los datos se limpian del efecto calendario, esto es, si se elimina la diferencia en el número de días hábiles frente al mismo mes de años pasados, el recorte es del 1,6%, lo que equivale a su mayor descenso en tasa interanual desde el pasado octubre, cuando bajó un 1,7%. En su caso, abril, mes en el que tuvo lugar la Semana Santa, es el segundo mes con tasas negativas. P.C. industria, producción